

AQUÍ ESTOY.

PERIÓDICO DIARIO

ADMINISTRATIVO, AGRÍCOLA, INDUSTRIAL, LITERARIO, MERCANTIL, DE NOTICIAS Y ANUNCIOS.

Se suscribe en la librería de D. José Raurer, en la administración, calle Mayor número 26 y en provincias en casa de sus corresponsales.

Sale todos los días menos los lunes.

PRECIOS.
En Lérida 4 rs. al mes.—Fuera 12 trimestre
ANUNCIOS.
A los no suscritores 17 maravedises línea

Lérida 24 de Julio.

El temporal que se esperó en esta ciudad el sábado y domingo últimos, han dejado tristes recuerdos á sus habitantes y creemos con fundamento que el daño causado por el mismo se ha extendido á los pueblos limitrofes. Los plantíos de la huerta situados en la partida de Rufeá y al poniente de esta capital, sufrieron daños de consideración por el pedrisco, particularmente los olivos de los cuales arrancó una gran parte del fruto pendiente, en el que tenían los agricultores fundadas sus esperanzas. El río creció rápidamente, mas por fortuna no duró mucho tiempo la avenida, sin duda porque la nube se dispó en el país llano y no descargó en la montaña, en cuyo caso la crecida de las aguas se hubiera sostenido en vez de bajar como lo efectuaron en muy poco tiempo. Con todo el sábado al anochecer se veían descender impelidas por la corriente, algunas armadas de las que se hallaban estacionadas en esta ciudad y á la orilla izquierda del río, una de las cuales se rompió en el puente dejando atravesadas en uno de los ojos del mismo algunas vigas, bien que no obstruyendo el paso de las aguas. El domingo, por último, inesperadamente sin llover apenas y cuando todos esperaban que el cielo despejase cuanto antes, se percibió la luz eléctrica y al mismo instante el estallido de un solo trueno anunció la proximidad del peligro. El rayo penetró, según se nos ha referido, por uno de los balcones del Instituto Provincial atravesó la sala contigua á la de claustro, la secretaria y alguna otra agujereando el techo paredes y tabiques hasta que desapareció del establecimiento. No ha llegado á nuestra noticia ninguna desgracia personal ocurrida en la ciudad ni en el campo durante el temporal.

El sábado próximo pasado tuvimos el gusto de ver á la señorita Doña Eloisa d' Herbil en el casino de esta capital. Tocó varias piezas en el piano con notable agilidad y gusto, de modo que podemos asegurar que escede á lo que puede esperarse de su corta edad, circunstancia que cautiva en alto grado la atención del auditorio, que casi no se esplica como sus tiernas manos pueden hacer brotar del rey de los instrumentos ora torrentes de armonía que exaltan la imaginación, ora esquisitas y melodiosas notas que escitan vivamente el sentimiento. En la actualidad

creemos que la señorita d' Herbil es una concertista de mérito, atendidas sus circunstancias y las dificultades que presenta el difícil instrumento á que se ha dedicado; pero creemos también que una práctica constante y mas que todo el desarrollo que con la edad experimentarán sus buenas disposiciones musicales, han de hacer de la simpática artista una pianista de primer orden.

La señorita d' Herbil cantó además una canción andaluza y otra habanera. Este género se recomienda por sí mismo entre los españoles, pero cuando lo maneja con todo el aquel de una graciosa perla de las orillas del Guadalquivir, una lindísima artista de doce años, no hay para que decir el efecto que produce. Efectivamente la escogida concurrencia del casino aplaudió con entusiasmo y pidió la repetición que no se hizo esperar por que la señorita d' Herbil es por lo visto, tan amable como inteligente en el género que dejamos apuntado.

Los señores socios del casino obsequiaron á las jóvenes, terminando la fiesta con un pequeño é improvisado baile que estamos seguros no disgustó á nuestras paisanas, que como buenas y legítimas hijas de Eva, no esquivan nunca esta clase de obsequios. Sin duda por efecto de lo caloroso de la estación, no acudió al concierto toda la concurrencia que era de esperar de la estensa invitación que con su habitual galantería, hizo la Junta Directiva de dicho establecimiento.

El domingo último tuvo lugar en el teatro de esta ciudad, la última función de las dos que ha dado en el mismo, el apreciable concertista D. Enrique Spira. Conocido el indisputable mérito del artista, poco ó nada podrá añadir á sus merecidos triunfos la sinceridad con que le prodigamos nuestros modestos elogios. Herir agradablemente las cuerdas mas sensibles del humano corazón con un instrumento de paja y madera, útiles de suyo inarmónicos por decirlo así, está solamente reservado á un artista privilegiado. Tal es en efecto el señor Spira y así lo han reconocido los públicos mas ilustrados de Europa tributándole sus aplausos. Dicho lo que antecede es inútil manifestar con cuanto gusto le oímos las dos piezas que tocó en el instrumento de su invención, y con los cuales logró interesar á la concurrencia que lo aplaudió merecidamente. No obstante nos hacemos un deber en dedicar estas cortas líneas al talento y

á la aplicacion. Nada decimos de la *Familia divertida*, ni del *Pholiorama*, por que si la primera puede divertir á los niños y el segundo tiene algunas vistas buenas, ni la una ni el otro pueden mencionarse como cosas muy notables.

Por Real orden de 5 del corriente, sabemos fueron concedidas á un jefe del Batallon Provincial de esta Ciudad la encomienda de Carlos III; dos cruces de la misma orden y otra de Isabel la Católica á tres capitanes y dos de esta última á igual número de subalternos, con mas 16 cruces sencillas de M. I. L. para los individuos de tropa que ocurrieron á la leal demostracion del 3 de abril en la Creu del Coll: nos congratulamos por esta prueba de aprecio que se hizo por el gobierno del importante servicio que prestaron nuestros conciudadanos en aquel punto; y esperamos que, si es cierto segun se leyó en algunos periódicos de la corte por entonces, que la Excm. Diputacion Provincial de Toledo ofreció al gobierno en aquellos dias regalar las divisas y condecoraciones que se concediesen al ejército con aquel motivo, no retirará su promesa que juzgamos contribuirá á alhagar á los agraciados por la significacion que tiene este honroso donativo, y nunca por su valor intrínseco.

Correo nacional.

Del Correo de Alicante:

Otra de las desgracias ocurridas á consecuencia de la gran tronada del viernes último fue la muerte de cuatro caballerías y el haberse asfixiado su conductor, el que se hallaba en uno de los campos del término de Fuente la Higuera.

Habiendo caído una exalacion, atravesó el cuerpo de una de las caballerías, debiendo su salvacion el conductor á la providencial casualidad de pasar por allí una persona que, al reconocer el supuesto cadáver y observarle con señales de vida, dió cuenta al pueblo inmediato, y se le aplicaron instantáneamente los recursos con que se salvó su vida.

De una carta que desde Ceuta escriben á la *Gaceta Militar* tomamos las siguientes líneas en que se desmiente una noticia que hace dias dieron algunos periódicos.

«Hace algunos dias leí en la *Gaceta* un suelto, en que refiriéndose á otros periódicos, se decia que los moros no querian que se fortificara la línea, lo que ponian dificultades. Nada de esto es cierto, pues las obras del reducto Príncipe Alfonso, han continuado constantemente sin interrupcion, tanto, que no obstante la solidez de los muros y el esmero que en general preside en ellos, hay algunos puntos por donde aquellos tienen ya cinco ó seis metros de altura sobre el nivel del foso. Lo que si hubo, y que sin duda, mal interpretada daría lugar á aquellas noticias, fué la presentacion de un representante del emperador protestando acerca de la ocupacion por nuestras tropas del punto avanzado de Benzú, de que hablé á U. hace algun tiempo en una extensa carta en que me referia al terreno en general. Esta protesta parece fué motivada por la mala inteligencia de los planos del terreno por los ingenieros marroquíes, los cuales pretendian que la línea de

demarcacion dejaba aquel punto en la parte suya y no en la nuestra; pero una vez conocido el error en que estaban, terminó el incidente sin que en mi sentir, mediase ni una comunicacion que no estuviese en armonía con las buenas relaciones que siguen mediando entre ellos y nosotros.

—Han llegado á la corte la señora viuda y el hermano del general Rios, que apenas se han detenido en Andalucía al regresar de Tetuan.

—He aquí segun *El Comercio* de Alicante, la carta que el señor conde de Reus ha dirigido á los señores alcaldes de aquella ciudad, dando las gracias por el baston de mando que le regalaron los alicantinos: «Madrid 12 de julio de 1860.—Muy señores míos y de mi estimacion: Por el digno diputado don Antonio del Rivero y Cidraque, que representa á ustedes en el Congreso, he recibido con gusto el baston de mando que los hijos de esa buena tierra se han servido dedicarme por los servicios prestados á mi patria en la penosa campaña de Africa.—Me place mucho que mis compatriotas estén satisfechos de ellos, y pueden estar seguros que siempre que ella de mí necesite, me encontrará dispuesto á sacrificarlo todo por contribuir á su ventura.—La satisfaccion que causan estos recuerdos, no se puede explicar como se siente, y por esto solo me concreto á dar á Vds. mis expresivas gracias y que dispongan de mí para cuanto me conceptuen útil.—Sin tiempo para más, es de Vds. afectisimo S. S. Q. S. M. B.

—El conde de Reus.—El sábado último se celebraron con fúnebre pompa en la iglesia de Santa Mónica de Barcelona los funerales en sufragio del alma de el apreciable redactor de *La Corona* don Augusto Tell y Sala. Asistieron á ellos innumerables amigos del difunto, solícitos en rendir el último tributo á su memoria.

—Madrid, 24 de Julio.—La *Gaceta* publica hoy los reales decretos, aprobando el proyecto de ensanche de Madrid, nombrando director general de consumos al Sr. Genar, de estancadas al Sr. Adano, y contador de la deuda al Sr. Secades.

El general O'Donnell sale para la Granja. En el bolsín se ha hecho el consolidado á 49.20 y la diferida á 41.40.

Correo extranjero.

—Paris, 19 de Julio.—El general de ingenieros Frossard, edecan del Emperador, y el vice-almirante, el conde Bouet Willaumez, acaban de salir para Niza con una comision, segun se asegura, relativa á las nuevas fortificaciones de que debe rodearse por tierra y mar aquella plaza.

—Segun las últimas noticias que se han recibido de Beyruth, no ha ocurrido allí ninguna novedad desde el 11 del corriente; pero la situacion general continuaba siendo igualmente grave, y era tal la zozobra que reinaba en toda la Siria, que la poblacion cristiana emigraba de todos las poblaciones del interior, acercándose á la costa para ponerse bajo la proteccion de los buques de guerra europeos. Solamente á Beyruth habian llegado más de 20 mil cristianos, que estaban acampados fuera de la puerta de Damasco, y á quienes el comandante de nuestra division naval y el consul francés habian mandado distribuir socorros. En Seyda habian llegado

al campo francés otros 12.000 cristianos, á quienes se socorria igualmente. Tanto en esta ciudad como en Beyruth se habia organizado un hospital, donde las hermanas de San José y dos cirujanos de la marina francesa, estaban cuidando de la asistencia de los heridos y enfermos. En Damasco Abd-el-Kader habia podido reunir un cuerpo de 1,200 miogrebinos de la llanura, que le eran muy adictos, y auxiliaban á los cristianos que habian buscado un refugio en la morada del Emir. Las mujeres cristianas habian hallado tambien un asilo entre las de su harem. Secundaba á Abd-el-Kader en esta obra el encargado del consulado de Francia, cuya conducta merecia los mayores elogios. Se habian unido tambien al Emir, poniéndose á su servicio, algunos oficiales subalternos que habian servido en Argelia en las tropas indígenas, y que le eran muy útiles.

—Se asegura que Garibaldi despues de haberse reunido en Barcelona con el coronel Médieci, se propone atacar á Melazzo pequeña poblacion que forma uno de los extremos de la linea de defensa na politana; y que terminada esta operacion, marchará sobre Messina.

—Segun escriben de Turin con fecha del 16, ha debido salir ya de Génova para Palermo el diputado Depretis. Añade que la salida de este personaje ha sido motivada por una carta que Garibaldi acababa de escribir á Victor Manuel, á quien profesa, segun dicen, un entrañable cariño, exponiéndole todos los móviles de su conducta pasada y futura, y pidiéndole que le enviase un comisario régio.

Idem, 20 de Julio.—El *Monitor* de esta mañana promulga el convenio celebrado entre Francia y Bélgica para la introduccion de los vinos y alcoholes franceses. Los vinos pagarán 31 francos 50 centimos por hectolitro, y los alcoholes de 50 grados 59 francos, y además un franco 18 centimos por cada grado que excedan de este tipo.

El cuerpo legislativo ha aprobado hoy por 215 votos contra 9 el proyecto relativo al empréstito de la ciudad de Paris.

Tolon, 18 de Julio.—Hace algunos dias que reina en este puerto grande animacion, continuando con la mayor actividad el armamento de varios buques.

—El *Tolonés* anuncia que SS. MM. II. Negarán á esta ciudad del 9 al 11 de setiembre, despues de haber visitado las provincias recientemente anexionadas, la Argelia y Ajaccio.

Viena, 19 de Julio.—En la sesion que ha celebrado esta tarde el consejo del imperio se ha leído un decreto, en el que se ordena que el gobierno imperial y real no pueda en lo sucesivo establecer ningun nuevo impuesto ni aumentar los ya existentes sin el consentimiento del referido consejo, debiendo entenderse lo mismo respecto de los derechos de consumos, de los de timbre, de los judiciales y del levantamiento ó contrato de cualquier empréstito.

Turin, 20 de Julio.—Hablando hoy la *Opinion* de la alianza con Nápoles, dice que no cree que hasta ahora se hayan entablado formalmente negociaciones, y que si se han dado algunos pasos preliminares, es fácil prever su resultado, y que en vista de la actual situacion de Nápoles no llegará á firmarse semejante alianza.

Segun las últimas noticias de Palermo recibidas por la via de Génova, y que alcanzan al 18,

habia presentado de nuevo su dimision una parte del ministerio siciliano.

Londres, 20 de Julio.—Los consolidados han bajado hoy en la Bolsa, presentándose muy pocos compradores, por consecuencia de haber bajado tambien la Bolsa de Paris, y de haber corrido la voz que la Francia habia resuelto enviar una expedicion á Siria.

Lord John Russell ha dicho en el parlamento, que no habia recibido ninguna noticia de que se hubiesen embarcado tropas francesas para Siria.

Seccion comercial.

PRECIOS CORRIENTES

en la plaza de Tarragona el dia 20 del actual.

A BORDO EN ESTE PUERTO.

Aguardiente espiritu de 35 grados, jerezana de 68 cortés de 125 á 126 duros. Id. refinado de 25 grados, pipa catalana de 64 cortés de 86 á 87 id. Id. holanda de 49 1/2 grados, id. id. de 67 á 68 id. Id. anisado de 30 grados id. id. de 121 á 122 id. Id. id. de 19 1/2 grados, id. id. de 75 á 76 id. Id. id. de 17 1/2 grados, id. id. de 62 á 63 id. Vino tinto propio para el Brasil, portuguesa de 68 cortés de 72 á 74 id. Id. para el Rio de la Plata, pipa catalana de 64 cortés de 40 á 42 id. Id. para la Isla de Cuba. Id. de 62 cortés de 34 á 36 id. Avellana en cáscara de peso 5 arrobas 5 libras, saco de 1 1/2 cuarteras de 6 1/2 6 3/4. Id. id. escogida para Inglaterra, id. 7 1/2 7 3/4. Almendra mollar en cáscara, id 7 1/2 á 3.

EN ALMACEN.

Aguardiente holanda de 49 1/2 grados, carga de 28 1/2 á 29 libras. Id. refinado de 24 1/2 grados, id. 37 3/4 á 38 id. Vino tinto dulce Priorato, id. 10 á 11 duros. Id. seco id. id. 9 á 9 1/2 id. Id. id. bajos, id. 4 1/2 á 6 id. Almendra Esperanza en grano, quintal de 16 1/4 á 16 1/2 id. Anís o matalahuga, id 8 1/2 á 10 id. Azucar de Cuba blanco, id. 8 1/2 á 9 id. Id. quebrado, id. 7 á 7 1/2 id. Acero de Trieste, id. 8 1/2 á 9 id. Algodon de Nueva-Orleans, id. 20 á 20 1/4 pesos. Id. Charleston, id. 19 1/2 á 19 3/4 id. Balcas de Noruega, id. 5 á 6 1/2 duros. Id. de Terranova, id. no hay id. Pezpaló, id. 6 1/4 6 1/2 id. Cacao de Caracas, id. 34 á 38 id. Id. Garupano, id. 28 á 31 id. Id. Guayaquil, id. 45 1/2 á 46 1/2 id. Cueros al pelo Buenos Ayres peso de 20 á 26 libras, id. 24 1/2 á 26 1/2 id. Duelas de roble americana, millar de 1200 de 125 á 140 id. Id. roble rojo, cana de 36 á 37 rs. Id. de castaño, botada de 62 á 64 id. Arroz floréte, quintal de 90 á 94 id. Id. tres pasadas, id. de 82 á 88 id. Id. dos id. id. de 76 á 80 id. Harina 1.ª de Santander, id. de 80 á 82 id. Id. 2.ª id. de 76 á 78 id. Id. de 3.ª id. de 72 á 74 id. Id. 4.ª de Zaragoza, id. de 80 á 82 id. Id. 2.ª id. de 76 á 78 id. Id. 3.ª id. de 72 á 74 id. Aceite de la arrieria, cuartan de 19 á 19 1/2 id. Id. del Campo, id. de 20 1/4 á 20 1/2 id. Trigo Xexa, cuartera de 72 á 74 id. Id. Candeal, id. de 75 á 76 id. Id. fuerte para fideos, id. no hay id. Id. mezclilla, id. id. id. Centeno, id. de 42 á 44 id. Cebada, id. de 32 á 34 id. Mais, id. de 46 á 48 id. Garbanzos segun calidad, id. de 80 á 420 id. Habichuelas segun id. id. de 76 á 96 id. Habones, id. de 38 á 40 id.

GACETILLA.

FOTOGRAFAR DE REVERSO. «De mi Inés á las virtudes» —era el nombre de un soneto— que á don Juan mandó el secreto—para revisarle Andrés.—Leyóle, y le dijo al punto:—«queda perfecta tu obra—con esta enmienda que sobra:—«á los vicios de mi Inés»»

LA VERDAD ANTE TODO. El fuego amante Anacleto —que á mi corazón devora—con su llama seductora—me perturba la razón.—Así exclamaba un poeta—cupidillo, y no mentía;—porque en el vientre tenía—catorce copas de ron.

AL DICCIONARIO CON ÉL. «Si mientras estoy fuera viene alguno, le dirás que espere, que pronto vuelvo.» Esto decía una señora á su doncella en el momento de salir á compras. Concluida su ocupación, vuelve á casa y pregunta ¿ha venido alguien?—La doncella contestó: «Ninguien, señora.»

EPIGRAMAS. Dijo Damian á Simona
—sabes lucero del alba
que si atienden á tu calva,
vas á quedar solterona.—
—No pases pena por ello
puesto que no faltarán,
peluconas que podrán
suplir muy bien el cabello.—

Cerca una fuente lloraba
vivamente una doncella
recordando una querella
que su pecho desgarraba.
—Fuí inocente—con acento
desgarrador repetía,
y la lonta no sabía
que con solo este lamento,
su querella descubría.

Partes telegráficas.

Nápoles 20 de Julio.

Garibaldi partió de Palermo el 18 á bordo de un buque inglés.

Paris, 22 de Julio.

El *Monitor* publica hoy una nota en la que dice que las proposiciones que ha hecho la Francia con el objeto de detener la efusión de sangre en Siria han sido bien acogidas por las potencias; que la Inglaterra se ha mostrado dispuesta á cooperar con su flota, reconociendo la oportunidad de un envío de tropas suministradas en su totalidad, ó en su mayor parte, por la Francia; que la misma opinión habian manifestado el Austria y la Rusia, y que el ministerio prusiano iba á ordenar al Príncipe Regente sobre este punto. Añade luego, que se firmará un convenio para determinar el carácter y objeto de la intervencion, y que se aguarda el asentimiento de la Puerta.

SECCION DE ANUNCIOS.

Francisco Queraltó de Verdú (vulgarmente conocido por el Grabat) pone en conocimiento de sus acreedores, que tratando de vender todo lo que pertenece á su propiedad actual, se le pre-

senten dentro el término de 15 dias, y serán satisfechos mediante la exhibicion de los recibos, ú otros documentos con los cuales acrediten la deuda.

El depósito de aguardientes al por mayor de D. José Moix situado en la plaza de San Juan en la tienda de pesca salada de Ramon Areñy, se ha trasladado en la misma plaza tienda de don Juan Torres casa de Gomar.

Hay en esta ciudad un jóven con dos años de práctica de escribano que desea encontrar colocacion, ya sea en una escribania, ya en una casa de comercio. En la redaccion de este periódico darán razon.

Se necesita un oficial barbero en la Peluqueria Barcelonesa n.º 6. (1)

En la libreria Barcelonesa sita en la calle mayor frente á la plaza de San Francisco, se ha recibido un magnífico, variado y abundante surtido de papel pintado, desde la insignificante cantidad de 3 reales el rollo ó pieza en adelante. Los señores propietarios, tanto de esta ciudad como de fuera de ella, que deseen empapelar sus habitaciones pueden presentarse, si gustan, á dicho establecimiento, con objeto de designar la clase de papel que les acomode y serán servidos bien, con prontitud y á precios módicos por el mismo dueño del establecimiento. (1)

En esta ciudad plaza de la Sal n.º 5, tienda, acaba de abrirse un establecimiento á cargo de José Menós, en el que se admite toda clase de comisiones para la compra y venta de toda especie de mercancías conduccion de paquetes y encargos para Barceloua y su carrera por el ferro-carril, y para Zaragoza por los ordinarios, á precios convencionales. (2)

Grande surtido de lenceria y pañuelería.—El acreditado Mr. FOURQUET acaba de llegar á esta ciudad y ha dispuesto vender todos los géneros que tiene á precios nunca conocidos, dándolos con mas de un 12 por 100 de rebaja del que cuesta en la fabrica, apesar de que por su buena calidad, han merecido la aprobacion del público en cuantas poblaciones han estado espuestos á la venta. Estas grandes rebajas de precios nadie puede hacerlas; pero siéndole indispensable pagar los plazos marcados y regresar lo antes posible á su pais, el espresado Mr. FOURQUET. Se vé, por esta razon, precisado á activar la venta.

Nota.—A fin de que los géneros que se anuncian no sean confundidos con otros adulterados con mezcla de algodón, para mayor seguridad de los compradores, el interesado pasará á domicilio á presentarlos.—Vive en la posada de S. Jaime calle de la Estereria núm. 11. (1)

Por lo no firmado.
El Secretario de la redaccion—AGUSTIN M. ALIÓ.
E. R.—MANUEL CASTILLO.

LÉRIDA,—IMPRESA DE D. JOSE RAURET. 1860